



# El profesor Antonio López recibe la mayor condecoración civil del Gobierno japonés

El zamorano, primer director de la UNED, puso en marcha el Centro Cultural nipón en Salamanca

**Judit Calvo**

El profesor de la Universidad de Salamanca y primer director del centro de la UNED en Zamora, Antonio López Santos, ha recibido la mayor condecoración que otorga el Gobierno japonés a ciudadanos extranjeros. El motivo del reconocimiento es su labor al frente del Centro Cultural Hispano Japonés de Salamanca, del que él mismo realizó el proyecto de fundación durante su etapa como vicedirector de la Universidad de Salamanca, además de ocupar el puesto de director en sus primeros años de existencia, desde 1999 hasta el año 2007.

«La idea surge en 1994, cuando visitaron la universidad los emperadores de Japón y el entonces rector, Julio Feroso, les planteó hacer algún centro relacionado con el país. A partir de esa idea empiezo a trabajar en ello, pero desde un ángulo de gestión y con el objetivo de crear un centro cultural para vincu-

lar los estudios de japonología en la Universidad de Salamanca. Nunca pensé que por hacer mi trabajo me fueran a otorgar un premio de estas características», reconoce López Santos.

El acto se desarrolla con motivo de la celebración de la reunión de rectores de Universidades de Japón y España, que acoge la vecina Salamanca durante la jornada de hoy y de mañana. En este marco, la embajada de Japón en España ha hecho entrega de la Condecoración de la Orden del Sol Naciente, Rayos Dorados con Cinta Colgante al exdirector del Centro Cultural y actual director del Departamento de Filología Inglesa de la Facultad salmantina de Filología.

El acto contó con las intervenciones del rector en funciones de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, del agregado Cultural de la Embajada del país nipón, Kenji Maehigashi, el actual director del Centro Cultural Hispa-



FOTO GABINETE DE COMUNICACIÓN UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

Antonio López Santo saluda al agregado de la embajada japonesa en España durante el acto de homenaje.



FOTO USAL

**«El proyecto significó multiplicar por cinco los estudiantes asiáticos y también los turistas, pero uno nunca se espera recibir un reconocimiento así solo por hacer tu trabajo»**

**Antonio López Santos**  
Director Dep. Filología Inglesa USAL

no Japonés, Ovidi Carbonell, además del propio homenajeado.

El centro supuso la implantación de cursos de japonés, «pero no so-

lo de lengua, sino también de economía, ciencia o arte, y logra que se implante la titulación en estudios de Asia Oriental, convertidos aho-

ra en un máster, pero en lo que se trabaja para convertirlo de nuevo en un grado de Estudios japoneses», se pronuncia Antonio López Santos.

La creación de la institución supone que se multipliquen por cinco el número de alumnos japoneses en Salamanca, además de dar un impulso al turismo asiático. Ahora la crisis les ha pillado de lleno, «pero el centro sigue en funcionamiento», explica su primer director.

Los rayos del Sol Naciente iluminan ya la Universidad de Salamanca.